

Mach mit – blib fit!

Der Sommer ist vorbei, jetzt ist der Zeitpunkt da um etwas Neues anzufangen.

Wir sind aufgestellte, unkomplizierte Frauen, die Freude an Bewegung, Spiel und Spass haben. Jeweils am Donnerstag um 20.00 Uhr treffen wir uns in der Turnhalle, um in lockerer Atmosphäre eine Turnstunde mit Schwerpunkt Aerobic, Gymnastik und Spiel durchzuführen.

Kein Leistungsdruck, keine Wettkämpfe, einfach 2 Stunden für deine Bewegung und Fitness.

Fühlst du dich angesprochen? – Wir freuen uns schon jetzt auf deinen Besuch.

Damenriege TV Gilgenberg

Dorfmuseum Nunningen

Sonderausstellung im Dorfmuseum (im Alters- und Pflegeheim, Dachgeschoss)

Die Kammfabrikation im Dorf

Ein wenig Kultur- und Industriegeschichte anhand von Dokumenten, Bildern, Werkzeugen und Erzeugnissen aus einer Zeit, in welcher der Kamm als Gebrauchs- und Ziergegenstand von grosser Bedeutung war und ein Industriezweig - eben die Kammmacherei - Arbeit in unser Dorf brachte. Eine nächste Sonderausstellung soll der Blechwarenindustrie gewidmet sein.

Eröffnet wird die Ausstellung am Sonntag, den 1. Oktober 2000, um 10.30 Uhr mit einer Vernissage, dazu laden wir hiermit herzlich ein.

Weitere Öffnungszeiten:

Sonntag, 1. Oktober 2000, 14.00 – 17.00 Uhr

Sonntag, 15. Oktober 2000, 14.00 – 17.00 Uhr

Sonntag, 5. November 2000, 14.00 – 17.00 Uhr

(für Gruppen auf Anfrage).

Verein Dorfmuseum Nunningen

Unihockey-Schweizermeisterschaft

Am Sonntag findet die 1. Runde der 3. Liga Herren Unihockey-Schweizermeisterschaft statt. Die 2. Mannschaft des TV Nunningen spielt um 13:35 Uhr und 16:20 Uhr. Es wird auch eine kleine Festwirtschaft betrieben. Die Unihockey-Gruppe freut sich auf Ihren Besuch.



NUNNINGER DORFBLATT

Nunningen, 28. September 2000

19/2000

„Die echte Sehnsucht muss stets produktiv sein, ein neues Besseres zu erschaffen“ (Goethe)

Abstimmungsergebnisse aus dem Dorf

	Ja	Nein
➤ Solar-Initiative	120	465
➤ Förderabgabe für erneuerbare Energien	171	411
➤ Volksinitiative oder Gegenentwurf	163	306
➤ Energielenkungsabgabe für die Umwelt	177	413
➤ Regelung der Zuwanderung (18%-Initiative)	282	324
➤ Mehr Rechte für das Volk dank dem Referendum mit Gegenvorschlag	219	368
➤ 100 Kantonsräte sind genug	381	215
➤ Alimentenbevorschussungsgesetz	293	293
➤ Strassengesetz	311	271

Stimmberechtigte: 1335

Stimmende: 616 (46,1%)

Häckselaktion vom 21.10.2000

Am 21.10.2000 findet bekanntlich die nächste Häckselaktion statt. Detaillierte Informationen sind im Dorfblatt 17/2000 ersichtlich.

Die Anmeldefrist läuft bis am 18.10.2000.

Dorfplatzfest / Jungbürgeraufnahme vom 19.08.2000

Die Frauenriege dankt allen Besuchern der Festwirtschaft recht herzlich. Ein grosser Dank gilt auch allen Sponsoren, allen Anwohnern und ganz speziell den Helferinnen und Helfern, welche alle zu diesem gelungenen Fest beigetragen haben.

Der Vorstand
der Frauenriege TVG Nunningen

Schalterstunden Gemeindekanzlei: Montag – Freitag 10.00 – 11.00 Uhr / 15.00 – 17.15 Uhr

Pfeifhasen und Flughörnchen am Nebelberg

Der Bau der Transitgasleitung eröffnet interessante Einsichten in die Fauna vor 10 Millionen Jahren. Seit Monaten graben sich die Bagger durch Weiden und Wälder: der Bau der Transitgasleitung ist auch in Nunningen unübersehbar. Diese Verbindungsleitung zieht sich quer durch den Jura, und soll einmal norwegisches Gas nach Italien bringen. Doch in den Gräben arbeiten nicht nur Bauarbeiter. An mehreren Tagen in den Monaten August und September hackten und schaufelten einige Männer und Frauen in den Gräben und füllten Abfallsäcke mit Erde. Die Gruppe kommt aus dem Naturhistorischen Museum Basel und hofft, im aufgesammelten Sediment Zähne und Knochen Jahrmillionen alter Säugetiere zu finden.

„Für uns ist dieser Leitungsbau eine einmalige Gelegenheit, Zugang zu sonst verborgenen Erdschichten zu erhalten“, sagt Dr. Burkart Engesser, Leiter der osteologischen Abteilung des Naturhistorischen Museums Basel. Im Graben auf beiden Seiten des Nebelbergweges verläuft eine Schicht mit dunklen Mergeln, die mit kleinen Schnecken durchsetzt ist. Diese sind ein Anzeichen dafür, dass sich hier auch Zähne und Knochen von anderen Landbewohnern befinden könnten. Die Forscher haben bereits einige Reste geborgen: Knochenstücke, ein Teil eines Schildkrötenpanzers und einige Zähne von Nagetieren. Dank diesen und früheren Funden weiss man, dass hier im Miozän, vor rund 10 Millionen Jahren, Tiere wie Flughörnchen, Pfeifhasen oder sogar Nashörner lebten. „Aus Grabungen der Jahre 1939, 1990 und 1994 wissen wir bereits vieles über die Fauna vom Nebelberg“, sagt Burkart Engesser, „wir hoffen, dass wir nun anhand dieser neuen Funde weitere Erkenntnisse über die Tierwelt dieser Gegend erhalten.“

Das Schaufeln und Hacken im Graben bildet nur einen kleinen Teil der Arbeit der Wissenschaftler. Nach dem Aufsammeln wird das Material getrocknet, mehrmals gewaschen und schliesslich ausgelesen. Danach werden die gefundenen Zähne und Knochen untersucht, bestimmt und mit anderen Fundstellen verglichen.

Haben Sie Interesse, mehr über die Hintergründe dieser Grabung und die Arbeiten hinter den Kulissen des Museums zu erfahren? Am Dienstag, 10. Oktober um 18.00 Uhr findet im Naturhistorischen Museum Basel im Rahmen der Veranstaltungsreihe „Blicke und Fragen hinter den Kulissen - Führungen im Dialog“ eine Führung zu diesem Thema statt:

„Von Nunningen ins Präparatorium: Gasleitungsbau eröffnet Einblicke in die Fauna vor 10 Millionen Jahren“ (B. Engesser, D. Oppliger).

Führung gratis, Eintritt Fr. 6.00 / ermässigt Fr. 4.00, Dauer: etwa 1 Stunde.

Naturhistorisches Museum, Augustinergasse 2, 4001 Basel, Telefon 266 55 00

Unter dieser Adresse erhalten Sie auch das gesamte Veranstaltungsprogramm des Museums.

Alteisensammlung

Am 02.10.2000 findet eine Alteisensammlung statt, das Sammelgut muss zum Container beim Werkhof an der Grellingerstrasse 23 gebracht werden.

Entgegengenommen wird ausschliesslich Altmittel, also keine Felgen mit Pneus oder keine Gegenstände mit Plastik- oder Holzteilen und keine Kühlschränke.

Abgeladen werden kann ab 09.00 bis 16.30 Uhr.

Arbeitslosen-Statistik der Gemeinde per 31.08.2000

Gegenwärtig sind 12 Personen angemeldet. 8 Männer sowie 4 Frauen sind z.Z. ohne Arbeit. Die Entspannung auf dem Arbeitsmarkt hat somit auch positive Auswirkungen in unserer Gemeinde.

Erfolgreiche Kleider- und Spielwarensammlung

Im Namen der Caritas Schweiz danken wir allen Spendern und Spenderinnen für das reichhaltige Sammelgut (total in einem Jahr 3812 kg). Ebenfalls einen herzlichen Dank an alle Helfer und Helferinnen.

Dieses Hilfswerk ist auch in Zukunft auf unsere Unterstützung angewiesen. Ebenso herzlich dankt Schwester Sara Martina Giger in Solothurn für die sehr vielen Spielsachen. Jährlich sind dies 3-4 gefüllte Lieferwagen. Diese werden durch Erwerbslose erneuert und nachher zu armen Kindern in Rumänien gebracht. Die Sammlung läuft ununterbrochen weiter. Sammelstelle: Elisabeth Kofmel-Hasler, Leisibühl 16, 4208 Nunningen, Tel. 791 04 03. Auf Wunsch werden die Sachen auch abgeholt. Ihre weitere Unterstützung würde uns sehr freuen.

Der Kirchenrat Oberkirch

Nunninger Herbstmarkt vom 16. September 2000

Der Markt war wiederum ein grosser Erfolg. Ohne Leute von nah und fern kann kein Markt durchgeführt werden. Wir von der Marktkommission möchten der Bevölkerung für die rege Teilnahme ein grosses Dankeschön ausrichten. Auch allen Hausbesitzern, die uns ihren Vorplatz zur Verfügung stellten, ein herzlicher Dank. Wir freuen uns schon auf nächstes Jahr!!

Marktkommission Nunningen